

ATHLÉTISME

Le Kenyan Vincent Kipkemoi a enlevé samedi le 10 km de Port-Gentil dont le président Ali Bongo Ondimba a donné le départ. Sa compatriote Béatrice Chepkoech l'a emporté chez les dames. Invité star de cette 5^e édition, le multimédaillé Mo Farah a dû se contenter de la 8^e place.

Page 9

RECENSEMENT

La ministre de l'Economie Nicole Jeanine Lydie Roboty-Mbou a présidé vendredi la première réunion de la Commission nationale du recensement (CNR), qui a aussi servi de coup d'envoi au recensement général de la population et des logements (RGPL 2023), opération qui se renouvelle tous les dix ans.

Page 4

ENTRETIEN

Mouguiama-Daouda : ce qu'il faut retenir du séjour du président dans l'Ogooué-Maritime

Page 3

BARREAU : RIEN NE VA PLUS !

LE nouveau bâtonnier du Gabon, Me Raymond Obame Sima, et les trois confrères (Jean-Paul Moubembé, Gilbert Erangha et Sandra Chambrier) qui contestent son élection ont rendez-vous demain devant le Conseil d'Etat, nouvel épisode d'une série - faite de violations répétées des règles, de sanctions récurrentes et de procès - contribuant à instaurer un climat délétère au sein du barreau national. Tout en nuisant gravement à son image.

Page 2



POUR MOI QUOI...

Que se passe-t-il donc au Barreau du Gabon où ses membres l'ont transformé en foire d'empoigne ?

Demain, le nouveau bâtonnier fraîchement élu et contesté de toutes parts sera face aux juges du Conseil d'Etat pour s'expliquer sur des décisions non conformes à l'esprit de la loi prises à l'encontre de ses collègues et la légitimité de son élection.

A-t-il besoin de ça ? Triste que cette institution soit menacée dans ses fondations. Mais il fallait s'y attendre

dans cette Maison où tout désormais fonctionne selon son lieu de naissance, son appartenance clanique ou ethnique, son adhésion à un cercle religieux ou philosophique. Là-bas, c'est presque une pétaudière où chacun se croit permis de changer les règles du jeu pendant que la partie se déroule. Comme il n'y a personne pour sonner la fin de la récréation, ça va dans tous les sens. Les anciens, dépassés par les événements assistent impuissants au jeu de massacre. Et cela dure depuis ces dix dernières années en son sein au point où on a du mal à maîtriser le bateau devenu fou. Les scandales rythment au quotidien la vie de cette institution naguère respec-

tée sous la bannière des ba-maîtres Agondjo, Issialh et autres. De respectables orfèvres qui ont fait la grandeur du barreau gabonais et fait ses preuves en Afrique comme en Europe. Et on était fiers d'être Gabonais. Mais aujourd'hui, les petites combines, les coups bas, la haine, le sectarisme, la xénophobie, bref toutes ces tares qui gangrènent notre société, ont porté un sévère coup à sa réputation.

Si ceux qui sont censés nous défendre au nom du droit foulent les textes de loi au pied, c'en est fini de la justice quoi.

...MAKAYA